



LINE公式アカウント  
組合のお得な！お  
情報をゲットす。  
登録をす。  
ぜひお申し込み願  
いませう。



発行所  
東京土建一般労働組合三鷹武蔵野支部  
東京都三鷹市上連雀7-33-8  
電話 0422(47)9101  
Fax 0422(47)9104  
発行責任者 竹内 敦



三鷹市

### 戦後80周年 平和行進

今年度の平和行進が7月22日に開催され、支部からは計17人の仲間が武蔵野市、三鷹市双方の行進に参加しました。当日はとも気温が高く、熱中症対策を取りながらの行進でした。戦後80周年を迎える中で、排外主義を掲げる政党が現れるなど危険な兆候が続いていますが、私たちは負けずに平和を追求します。



武蔵野市

## 笑顔は平和から

井の頭公園西園からスタートする三鷹市平和行進は昨年と引き続きのルートで、三鷹市役所まで行進しました。武蔵野市から引き継いだ行進はうって変わって日が陰り、暑い中ではありましたが、歩きやすい状況になってくれました。井の頭公園から市役所までの約2.5Kmでは大きな声で核兵器廃絶、平和への訴えを市民に届ける事

## 熱波に負けず行進

今年度も武蔵野市から平和行進が始まりました。午後3時頃のスタートという事で、気温はとも高く、日射も強い過酷な環境でした。ただ今回から熱中症対策の為に進行ルートを変更し、以前と比べて半分程度の距離となった事は参加者の安全確保の為に良かった事です。

来年参加を  
平和行進は毎年7月に開催され、支部として参加しています。毎年より良い運動になるような工夫をし、多くの参加者を募っています。来年の行進への参加をお待ちしています。



武蔵野市  
小美濃市長からのメッセージでは「武蔵野市では空襲に遭った11月22日を平和の日と制定し、平和の尊さを伝える取り組みを進めています。また、広島市、長崎市と共に核兵器廃絶に関する要請を石破首相に提出しました。今後も取り組みを継続します」議長からも「長年の平和を希求する活動に敬意を表します」と連帯の言葉を頂くことができました。松下玲子衆議院議員も駆けつけ、国会議員として世界に核兵器廃絶を訴える力強い言葉が発信されました。

## 平和憲法を守ろう



【教宣部 刈込美津代記】7月13日に本部教宣部にて平和共同取材が開催されました。テーマは東京大空襲で、午前中は戦跡巡り、午後は東京大空襲・戦災資料センターの二瓶治代さんの講演を聞

きました。午前中は江東地区での空襲跡をガイドの工藤さんの説明を聞きながら巡り、当時の戦火を実感するとともに、空襲はまさしく「人災」だと確信し、今でも地域の方々が後世に伝える役割を担っている事に感銘を受けました。午後の二瓶さんのお話では戦争は始まってしまえば止めるすべはなく、仮に生き残っ

### 本部平和共同取材

されてしまふまに生き地獄であると感じていました。今後の課題として未来を生きる子どもたちに戦争の悲惨さをどう伝えていくのか、平和の世の中を守り抜いていくのか、考えさせられました。そしてその為には私たちの宝物である平和憲法を守っていく必要があると思います。戦後80年間戦争を起こさない、巻き込まれなかったのは平和憲法あってこそです。今後運動に積極的に参加したいと思えます。



こっぴとい&スーパーボールすくい人気

7月26日(土)、第2回「みんなの食堂」を開催、来場者86人、要員20人の合計106人が参加しました。今回のメニューは「チキンカレー、マカロニサラダ、かき氷」でお楽しみ企画としてスーパーボールすくい、コッパトイなども行ないました。

### みんなの食堂

カレー&かき氷 暑さ吹き飛ばす夏の味

## 8月6日署名続々



毎月6日もしくは9日に開催している駅頭宣伝「6・9行動」を8月6日に開催しました。支部からは14人が参加し、65筆署名を頂くことができました。支部では世界から核兵器を無くす運動として「日本政府に対し核兵器禁止条約への署名・批准を求める署名」を集めています。

### 平和駅宣6.9行動

この日は広島に原爆が投下されてからちょうど80年という節目の日であり、メディアでも多く報道されていたため、多くの方に署名を貰う事ができました。署名をしてくれた市民の方からは「がんばってください」と励ましの言葉を頂き、カンパを頂く場面もありました。

### 雑記林

この道に進んでから半世紀をとうに過ぎた。親が望んだ役所勤めを勝手に辞めて、職人の世界に飛び込んだのは20歳になった翌年の1月だった。▼植木屋の見習いとなって最初の仕事は千葉県稲毛市での造園工事だった。関東に大雪が降った何日か後の出張で、寒さで現場の水道が凍って使えなかった。水が無いと仕事にならない、垣根の竹が洗えない、あの頃は粉殻を水で濡らして竹を洗っていたのだ。水が出ないのなら雪で洗おう！

幸か不幸か、降り注いだ雪はまだたくさん残っていた。▼粉殻と雪をバケツで混ぜて、広げた割竹の上ですくいだしゴシゴシと擦る。雑巾がけのようにゴシゴシゴシゴシ。厳寒の中、雪での雑巾がけ、これは厳しい、辛い！外仕事の大変さを最初の現場で思い知らされた。ところが3時間も作業を続けていると、手も指もボカボカしてきて、これは夜まで続いた。60年近く前の事だが今でも鮮明に覚えている。▼穴明けの作業も最初は手もみのキリだった。職人生活と共に手もみのキリ、コード付き電気ドリル、充電式ドリルと進化していった。昔は石も重い植木もチェーンブロックで動かし、長い距離になるとソリだった。便利な世の中になった今、思い出す他愛のない遠い昔の話。

# 市長&会派 懇談進む



三鷹市長懇談

今年も住宅  
デーで頂いた  
募金を持って  
三鷹・武蔵野  
両市長と懇談  
を行いました  
た。また、両  
市の会派とも  
懇談し、公契  
約条例の推進  
と共に、改正  
された担い手  
三法の理念実  
現に向けた要

三鷹市長懇談  
三鷹市との懇談では社会  
福祉協議会の亀谷会長から  
「毎年寄付していただく募  
金とともに皆さんの日頃の  
地域貢献活動に感謝いたし  
ます。地域社会福祉活動に  
充てさせていただきま  
す。」とお礼の言葉をいた  
だきました。河村市長から  
は住宅デーでの住宅相談や  
包丁研ぎの他にも子ども食  
堂の取りくみや防  
災活動にも触れら  
れ、感謝とともに  
我々の活動と自治  
体との連携と共有  
の必要性が示され  
ました。また、建  
設産業だけでなく  
自治体職員の人手  
不足の現状などを  
課題にあげながら



武蔵野市 募金手渡す

今年も住宅  
デーで頂いた  
募金を持って  
三鷹・武蔵野  
両市長と懇談  
を行いました  
た。また、両  
市の会派とも  
懇談し、公契  
約条例の推進  
と共に、改正  
された担い手  
三法の理念実  
現に向けた要  
請を行ないました。

## 二鷹市

武蔵野市との懇談では、  
吉祥寺分会の視察で目にし  
たドローンの活用にも小美濃  
市長が関心を示したことに  
対し、ドローンの屋根調査  
による点検商法からの被害  
阻止の実績を紹介するなど  
建設産業と自治体との連携  
の必要性を強調しました。

## 武蔵野市

武蔵野市との懇談では、  
吉祥寺分会の視察で目にし  
たドローンの活用にも小美濃  
市長が関心を示したことに  
対し、ドローンの屋根調査  
による点検商法からの被害  
阻止の実績を紹介するなど  
建設産業と自治体との連携  
の必要性を強調しました。

## 両市議会懇談

地域建設産業の課題を中心  
とする自治体要請に向け  
て、組合からの要請3項目  
を中心に「ともに進めてい  
く自治体活動」を強調しな  
がら三鷹・武蔵野両市議会  
派との懇談を実施しまし  
た。

今後、陳情の提出を予定  
する要請項目の文章等につ  
いては、出来るだけ各会派  
が賛同できるように一致点  
を模索し確認作業を行ない  
ながら進めていく予定です。



会派懇談の様子



内装工事で一人の仕事が多い

【大沢分会 阿部哲記】誰も  
いない現場で仕事をすると  
寂しい気分になることがあ  
ります。私の仕事は一人で  
仕事をすることが多く、そ

いつも聴くのは20代のこ  
ろによく聞いていた歌手の  
曲。「サザンオ  
ールスターズ」  
「チャゲ&飛  
鳥」「ZAR  
D」「浜田省  
吾」  
苦情が出ない

んな気分には音楽を流  
して気分を紛らわせていま  
す。

# 90年代青春の音

分会の仲間より

程度に小声で口ずさみなが  
らの作業は意外とスムーズ  
で、替え歌を作って楽しん  
でいたりもします。たまに  
調子に乗りすぎることもあ  
りますが、



90年代は多くの機器が生まれた

狭くてやりづらい加工が  
多い時はZARDの「負け  
ないで」  
・心が折れてきたら浜田省  
吾の「Money」  
今の時代はスマホで音楽  
が聴けて便利な時代になっ  
たなど実感しています。そ  
して90年代の曲には「カセ

そして話題は後継者問題へ  
と移り、地元で働く事業者  
の担い手確保と育成のため  
にも地域循環型経済をつく  
り上げる事を目的とする公  
契約条例の制定に向けた研  
究を進めてもらえるよう訴  
えました。

私は今年から建築の資格  
を取るために勉強をし、試  
験を受けています。大好き  
な音楽のように人の為にな  
る仕事ができれば良いなど  
思っています。

ットテープ」だの「ダ  
イアル回して」だの、  
今では存在しないよう  
なものが出てきて懐か  
しい気持ちになりま  
す。音楽は何度も聴い  
ていると「そういう事  
なんだ！」と気がきか  
あって楽しい物で、音  
楽は人生や生活に密着して  
いるんだなと感じていま  
す。

# たまには話題の映画でも

話題の新作映画を、ご家族で観に行きませんか。下記以外の映  
画も多数あります。ご注文は早めに(下記は一例)。

### 【映画券】

- ☆アオショール!
- ☆遠い山並みの光
- ☆ヒックとドラゴン
- ☆ふつうの子ども
- ☆リモノフ
- ☆男神...など他多数



◇映画・イベントなど「メイジャー」のHPで検索してくださ  
い。

※注文や問い合わせは、支部事務所0422-47-9101まで  
※注：割引額は、前売の販売価格から一律500円です。

## 支部休館のお知らせ

下記の日程は支部事務所を  
閉めさせていただきます。皆  
様のご理解・  
ご協力をお願  
いします。

- ◆ 9月3日  
(水) 書記局  
会議



## 東京建築カレッジ 第31期研修生募集!

新しい時代を担う建築のスペ  
シャリストを養成する職業  
能力開発短期大学です。来年  
4月開校の生徒を募集してい  
ます。  
お問い合わせは支部または  
建築カレッジまで  
TEL: 03-5950-1  
771

## 今月の資格講習

◇足場の組立て等 講習日] 9月11~12日 [受講料] 12,000円	◇職長安全衛生責任者教育 講習日] 10月15~16日 [受講料] 15,000円	◇石綿特別教育 講習日] 10月21日 [受講料] 5,000円
◇地山及び土止め掘削支保工 講習日] 10月29~31日 [受講料] 18,000円	◇新入職者教育 講習日] 11月5~6日 [受講料] 10,000円	◇自由研削砥石 講習日] 10月22日 [受講料] 8,000円
◇有機溶剤 講習日] 10月7~8日 [受講料] 12,000円	◇振動工具 講習日] 11月5日 [受講料] 7,000円	◇丸のこ 講習日] 10月23日 [受講料] 5,000円
◇石綿作業主任者 講習日] 10月29~30日 [受講料] 12,000円	◇足場特別教育 講習日] 10月3日 [受講料] 8,000円	◇熱中症 講習日] 10月23日 [受講料] 4,000円
◇特定化学物質 講習日] 9月24~25日 [受講料] 20,000円	◇フルハーネス 講習日] 9月9日 [受講料] 8,000円	◇丸ノコ熱中症のセットコー ス有 講習日] 10月16~18日 [受講料] 24,000円
◇公契約条例を中心とする 建設従事者の処遇改善に向 けた具体的な施策を ◆石綿調査・除去費用の独 自助成制度創設と国に制度 拡充を求める ◆物価高騰対策として「消 費税減税」「インボイス制 度廃止」を求める国への意 見書に賛同を	◆私たちの要求3点 ◆公契約条例を中心とする 建設従事者の処遇改善に向 けた具体的な施策を	◆小型車両系建設機械特別教育 講習日] 9月19~20日(整地等 用) ②9月21日(解体用) [受講料]

①16,000円  
②11,000円  
※整地等用と解体用のセット  
講習有り  
◇住宅リフォームエキスパー  
ト(増改築相談員)  
講習日] 7月31日  
[受講料]  
①新規30,000円  
②更新20,000円  
◇一般建築物石綿含有建材調  
査者  
講習日] 11月27~28日  
[受講料] 48,000円  
※申込み制限有り詳しくは支  
部まで

